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真不知情，还是“明知故卖”？
市民李先生致电晚报，说他在

大张购物广场老集店购买的八宝酱
里有烟头。其实，在求助晚报前，他
自己已进行了一番调查，发现店方
提供的产品检测合格报告有问题。
李先生不明白，检测合格报告存在
明显漏洞，店方是真不知情，还是

“明知故卖”？
如果真不知情，让人难以理

解；如果“明知故卖”，更让人瞠
目结舌。

我小时候常去打酱油、醋，拿一
个空瓶，去离家不远的小卖铺。铺
子里酱油、醋等都是散装的，从来没
听谁说过东西质量有问题。也是，
那小卖铺不知道开了多少年，店家
几代人都住在那儿，卖的东西要真
有问题，别说店开不了，恐怕这老宅
都住不下去了，要不那脸往哪儿
搁？因此，在那时候，随便一个小卖
铺都算是有信誉的老店。

现在呢，鉴别酱油、醋的质量，
要看商标、厂家、产地、生产日期、

保质期等。人们普遍认为，大超市
更可靠，瞧那规模、那装修，门头光
鲜亮丽，货品琳琅满目，可不就觉
得干净、正规、安全、可靠嘛。你会
不会也这么觉得，在路边买个东西
缺斤短两很正常，但在大超市里不
会，大超市不卖假货，大超市的秤
也可靠。

大张旗下的超市，对很多洛阳
人来说，哪 个 星 期 不 去 上 一 两
次？有的家庭主妇甚至天天去。
你能想到，大张所售食品的检测合
格报告涉嫌造假吗？从一个小批
发部，成长为河南乃至全国知名的
零售品牌，大张这个品牌经过多年
发展，洛阳市民对这个品牌的熟悉
和信任，是一步步积累起来的。信
任建立不易，但消失可能很快，一
份充满疑点的产品检测合格报告、
一次对质疑虚与委蛇的回应，都可
能伤害它。

在报道中，店方听到记者对八宝
酱检测合格报告的质疑后，不愿回

答，仅称产品均是有合格证件的正规
产品，消费者如果认为有问题，可通
过法律途径解决。

说实话，谁不知道法律途径走
起来比较麻烦？有几个人愿意给自
己找这种麻烦？

亏得李先生是个爱较真儿的
人，他上网查，打电话问，真揪出了
那一个烟头背后的猫儿腻——一个
去年就不存在的厂家，为何还在生
产这款八宝酱？今年 10 月才生产
的八宝酱，其产品检测合格报告为
何出自自去年就已不再具有检测食
品职能的检测院？

目前，老集工商所已要求店方对
问题商品下架处理，但调查所需的材
料，店方仍未提供。很多疑问，仍然
未解：如果李先生当时只是顺手把这
包八宝酱扔了，那以后还会有多少市
民继续买这种来路不明的八宝酱？
大张对其销售的其他商品是怎样进
行把关的？揪出种种疑点的这项工
作本应由谁来做？

□本报新闻观察员 洛谭

信任建立不易，但消失可能很快，一份充满疑点的产品检测合格报
告、一次对质疑虚与委蛇的回应，都可能伤害它。 新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站#
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真是白活了？
最近，网友疯狂转发一组图片，

其中列出了名为“一个月后的 2016
温馨提醒”（相关内容见今日C06版）
的一个表格：1980年至1996年出生的
人当前的年龄、孩子的岁数以及事业
状态等。比如，生于1982年的人，现在
应该干到了总经理，月薪应是6万，孩
子应当13岁……对此，网友们议论
纷纷。

参照 图 片 中 的 数 据 ，@ 喊 我
黄 三 金 说 ：再 次 感 到 了 满 满 的
恶 意 ，生 活 不 易 ，何 必 相 互 打
击 ！@ 猫 的 嫁 衣 言 简 意 赅 ：真 是
白活了。

@等待云彩的石头：钱没挣够，
婚还没结，唯一相符合的数据就是
年龄了。同样被戳中痛处的@牙签玉
轴说：看了这些数据，结婚生子的紧
迫感又强了一些，也更扛不住爹妈
的催促了。

不在意这些的当然是多数。@
听雨宣-苏绿表示：每个人的境遇
都 不 同 ，拿 一 个 标 准 硬 套 ，不 科
学。@湖南女子学院张闻骥很淡
定：一笑而过就好，别当真。@珊子
继续冬眠啦的话代表了年轻人的
观点：这种东西都是家长们的话
题，就像过年被亲戚“盘问”一样。
年轻人不会在意这些东西，还是
好好奋斗吧。

问题是，究竟是什么让这组图
片如此火爆呢？@洛阳好备 T：是不
是大家都喜欢给自己的生活质量
打个分或相互之间排名呢？@杨槐
001 接过话茬儿：在数字的背后，其
实饱含众多“蚁族”对现实的无奈。
@花姑凉划船不靠桨分析：这是 80
后和 90 后自嘲或者调侃自己的一
种方式吧？

应该说，无论哪种形式的自
嘲，本质上还是在逃避现实。正如
@张栩翔所说，把自己贬得再低，
也只不过是获得片刻的心理安慰：
这是“阿 Q 精神”的另一种解读。@
六安王锋倒是很“正能量”：不妨将
其作为参照物。毕竟，目标定高点，
动力也更大！ （王斌）

龙门 站ee

敬告读者：由于来稿量巨大，本报对所有形式的来稿均不保存，请赐稿者自行保留底稿，敬请谅解。 本报编辑部

大货车冲进定鼎北路与状元红
路交叉口附近的绿化带里，现场来了
两支救援队：一支是司机叫来的，一
支是交管部门派来的。随后，两支队
伍上演了一出“抢活儿”闹剧，造成该
路段交通堵塞近两个小时。

“抢活儿”事件发生的原因，在
于协调问题。在事故发生后，司机
和交管部门都叫了救援队拖车。那
么问题来了，双方是怎么沟通的？

先来搞清楚一个问题：在什么时
候，事故车辆肯定要由交管部门派人
拖走？《中华人民共和国道路交通安全
法》第九十三条规定：机动车驾驶人不
在现场或者虽在现场但拒绝立即驶
离，妨碍其他车辆、行人通行的，处20

元以上200元以下罚款，并可以将该
机动车拖移至不妨碍交通的地点或者
公安机关交通管理部门指定的地点
停放，公安机关交通管理部门拖车不
得向当事人收取费用。

这事儿显然不是这种情况。
那么，按理来说，在两支救援队都
到场的情况下，司机可以自主选择
由哪支救援队施救。

当然，常见诸报端的“天价拖车
费”事件多出自高速公路事故，那是
因为一般拖车公司的车辆上不了高
速公路，垄断催生了“天价”。普通道
路救援则比较市场化，各家公司可以
相互竞争。正如上文中司机叫来的
救援队工作人员所说，谁规定必须用

交管部门派来的救援车。
矛盾，就在于谁来挣这笔拖车

费。据我所知，拖车费近万元也不
奇怪。所以，拖车公司“抢活儿”的
事儿恐怕不是个案。

交管部门帮忙派救援队，却引
来了道路拥堵的麻烦。车辆救援
不是一般服务，保证高效是首先要
考虑的。出了事儿，交管部门如何
与当事司机沟通？怎样调配救援
力量？应当有合理的办法，也应当
让各拖车公司既能公平竞争，又不

“顶牛”“抢活儿”。毕竟，城市这么
大，各种交通事故每天都在上演，
要是“抢活儿”导致交通拥堵的事
情经常发生，那还得了？

“抢活儿”的问题根源在哪里？
□本报新闻观察员 洛谭

城市这么大，各种交通事故每天都在上演，要是“抢活儿”导致交通
拥堵的事情经常发生，那还得了？

熊猫侠，是大家对Rh阴性血型
者的俗称，由于在汉族人群只占3‰
而显得尤为特殊和重要。自1999年
开始，我市在80多万献血人群中筛
查确认 Rh 阴性血型者共 1500 多
人。但由于现代人们生活节奏和通
信方式的变化，其中大部分已无法
及时取得联系，给我市稀有血型用

血者带来了潜在风险。我们这些有
着特殊血缘关系的人们应该紧密联
系，守望相助。

为此，近期我们会通过走访、
发信等方式寻找您，希望您看到信
息后及时联系我们：河南省稀有血
型协会洛阳分会电话：62319828、
62319686（周一至周五8:30-17:00，

周六8:30-11：30）；洛阳稀有血型
之家QQ群（群号18694435，加入
时注明是稀有血型）；关注“洛阳市
中心血站”微信公众平台。

多一位回归者，意味着多一分
安全，多一分保险，多一分幸福！
为了全市稀有血型者的福祉，让我
们携起手来共同努力！ （尔西）


